

REPUBLICQUE DE COTE D'IVOIRE



CABINET DU PREMIER MINISTRE,
CHEF DU GOUVERNEMENT

**SEMINAIRE GOUVERNEMENTAL SUR
LE PROGRAMME DE TRAVAIL GOUVERNEMENTAL 2023**

SESSION DE TRAVAIL CONSACREE AU SECTEUR PRIVE

**PAROLE D'INTRODUCTION
DE SEM. LE PREMIER MINISTRE**

Yamoussoukro, 13 Novembre 2022

- *Madame et Monsieur les Ministres d'État,*
- *Mesdames et Messieurs les Ministres,*
- *Monsieur le Ministre délégué,*
- *Monsieur le Président de la Confédération Générale des Entreprises de Côte d'Ivoire,*
- *Monsieur le Président de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Côte d'Ivoire,*
- *Monsieur le Président de la Fédération Ivoirienne des Petites et Moyennes entreprises,*
- *Monsieur le Président de la Confédération Patronale Unique des PME,*
- *Mesdames et Messieurs les Dirigeants d'entreprises,*
- *Mesdames et Messieurs,*

En avril 2021, lors de notre premier séminaire gouvernemental, nous avons **choisi d'ouvrir nos débats** et le processus de construction de l'action publique aux acteurs du secteur privé.

C'était à la fois **une nouveauté mais aussi, dans le fond, une évidence**. Une évidence parce que cela correspond à la vision très claire du Chef de l'État, **SEM. Alassane Ouattara** tel qu'il a pu l'exprimer dans son discours d'investiture le 14 décembre 2020, et je cite : « *Je prends l'engagement de renforcer davantage*

le partenariat avec le secteur privé, de continuer à bâtir une société qui reconnaît la primauté du secteur privé dans la création d'emplois et de richesse, ainsi que la nécessaire complémentarité entre l'État, le secteur privé et la société civile ».

Oui, **le secteur privé est au cœur** des avancées de la Côte d'Ivoire, **au cœur** de son avenir, **au cœur** donc de notre action. Je suis donc extrêmement **heureux de vous accueillir** à nouveau parmi nous, chers membres du secteur privé, lors de cette 2^{ème} journée du séminaire gouvernemental consacré au bilan de l'année 2022 et au plan d'action 2023. Et je vous remercie d'avoir bien voulu sacrifier un week-end de vie en famille, pour nous permettre de tenir ces débats précieux.

De nos échanges, de votre regard, de nos analyses partagées, ne pourront naître que **l'approfondissement et l'accélération de notre partenariat stratégique.**

Mesdames et Messieurs,

Le secteur privé est le moteur de notre croissance économique, le principal levier de développement des investissements, de l'innovation et des emplois.

Il représente aujourd'hui plus de 2/3 des investissements et plus de 80 % des emplois dans notre pays. Et cette place fondamentale est, comme vous le savez, amenée à croître dans le cadre de la vision 2030 du Président de la République, **SEM. Alassane Ouattara. Bâtir la Côte d'Ivoire Solidaire**, c'est en effet permettre aux investissements privés d'atteindre **75% du volume global d'investissements et 30% du PIB en 2030.**

C'est la condition *sine qua non* pour pouvoir **projeter la vaste majorité des Ivoiriens dans la classe moyenne**, à l'horizon de la décennie, faisant de la Côte d'Ivoire un pays à revenu intermédiaire de la tranche supérieure, où le PIB/habitant aura doublé à nouveau, où le taux de pauvreté aura chuté à moins de 20%, où 8 millions d'emplois auront été créés pour nos jeunes et nos femmes et où l'espérance de vie aura atteint 67 ans.

Mesdames et Messieurs,

Nous vivons dans un **environnement planétaire volatil et sous contraintes**, où les crises pandémiques, géopolitiques, économiques ou climatiques se multiplient et vont durer. C'est l'ampleur extrême de **ces défis communs qui légitiment nos rencontres** lors de ces séminaires gouvernementaux.

Elles font vivre la vérité et la franchise du dialogue stratégique entre l'État et le secteur privé, en sus des cadres de travail existant en particulier le Comité de Concertation État/secteur privé qu'il nous faut impérativement relancer.

Cette année, la qualité de la discussion stratégique initiée nous a permis de concrétiser **plusieurs avancées majeures**.

En divisant par 2 le **délai moyen de paiement** des mandats pris en charge par les comptables publics.

En rendant opérationnel l'appliquatif **E-fournisseur** qui permet aux fournisseurs de l'État de suivre leurs mandats en ligne, de l'engagement jusqu'au paiement. C'est un gain de temps et de productivité pour les fournisseurs de l'administration publique, ainsi qu'une méthode utile pour limiter les mauvaises pratiques et promouvoir la bonne gouvernance financière.

En s'inspirant de l'expérience réussie dans plusieurs pays d'aspiration, pour mettre en place un soutien ciblé aux entreprises à fort potentiel, afin de renforcer leur productivité et leur compétitivité, et de faire d'elles un puissant levier pour l'accélération de notre transformation économique.

C'est le but du **Programme Économique Pour l'Innovation et la Transformation des Entreprises, PEPITE-Côte d'Ivoire 2030**, destiné au renforcement de notre tissu entrepreneurial dans les chaînes de valeur stratégiques à très fort potentiel d'exportation ou celles avec un fort impact domestique.

En faisant aboutir enfin l'ambitieuse réforme **du Guichet Unique de Développement des PME, le GUDE**, dont la phase de conceptualisation vient de s'achever. Ce nouvel établissement, porte d'entrée unique, accompagnera plus efficacement les entreprises, facilitera leur accès à des financements et dynamisera puissamment notre tissu de TPE et PME. Il sera officiellement lancé avant la fin de cette année.

Pour 2023, année charnière qui sera très exigeante sur le plan macroéconomique mondial, **il nous faut toujours faire plus**, plus fort, plus vite, pour tenir et aller encore plus loin ensemble.

Il nous faut ainsi **poursuivre l'amélioration** : **(1)** de l'environnement des affaires pour le rendre toujours plus attractif et fertile ; **(2)** de l'encadrement et de l'appui aux opérateurs privés ; **(3)** de la productivité et de la compétitivité des secteurs agricoles et industriels ; **(4)** du système financier,

de la finance inclusive et des infrastructures de soutien à l'investissement privé.

Mesdames et Messieurs les Ministres,

Mesdames et Messieurs les dirigeants du secteur privé,

Nous avons initié ensemble et au plus haut niveau, **un dialogue fertile dans la construction d'un destin lié**, dans lequel l'un des membres de cette alliance **ne peut prospérer**, réaliser ses ambitions, accomplir ses rêves, **sans l'autre partenaire**.

C'est pourquoi, il nous sera donné **d'une part d'évaluer le travail accompli autour des six enjeux** issus du séminaire gouvernemental précédent et qui ont fait l'objet d'une Communication en Conseil des Ministres le 8 décembre 2021.

Cette démarche s'inscrit pleinement dans l'exigence du Chef de l'État de voir son Gouvernement mettre au cœur de sa mission, **le principe républicain de redevabilité**. Ce principe, nous voulons le partager avec le secteur privé, dans le cadre de ce dialogue stratégique fécond que nous entretenons avec lui.

C'est dans cette même logique que **nous avons inscrit d'autre part à notre ordre du jour, des actions structurelles** comme le développement des zones industrielles ou la réforme du système fiscal, qui seront détaillées et débattues dans un court moment. Des réformes que le Gouvernement et le secteur privé devront co-construire ensemble, pour accélérer la transformation de l'économie ivoirienne.

Mesdames et Messieurs,

Chers partenaires du Secteur Privé,

Notre chemin est le bon. Il est fait de discours vrais et exigeants quant à nos priorités et nos défis communs. D'ambitions plurielles et partagées. De confiance et de cohérence dans nos actes, autour de la vision 2030 **du Président de la République, SEM. Alassane Ouattara.**

Aujourd'hui comme demain, il s'agira pour le Gouvernement **de bâtir un partenariat d'excellence entre pouvoirs publics et secteur privé**, où les entrepreneurs et les entreprises sont impliqués pleinement dans la construction des écosystèmes qui participent au succès de leurs business.

Je vous l'assure donc avec force et avec clarté, l'État poursuivra intensément ses efforts de soutien et de promotion de nos entreprises, de nos PME et de nos entrepreneurs.

Il le fera, car il en va tout simplement de l'avenir de notre nation, qui a désormais repris sa marche inexorable vers l'avenir grâce à la vision d'un Homme et à l'engagement de tout un peuple. Et qui le fera toujours plus demain, grâce à la contribution positive d'un secteur privé écouté et modernisé, innovant et conquérant !

C'est sur ces mots de confiance et de volonté que **je déclare donc ouverte la session** de réflexion stratégique Gouvernement – Secteur Privé ; en nous souhaitant, à toutes et à tous, de fructueux échanges !